

Zwischen den Delegationen wurde Übereinkunft erzielt über Maßnahmen zur weiteren Vervollkommnung aller Formen der kulturellen und wissenschaftlichen Verbindungen mit dem Ziel der Entwicklung einer noch engeren Zusammenarbeit auf der Grundlage der kommunistischen Weltanschauung.

Beide Seiten sind fest entschlossen, auch in Zukunft die zwischen der DDR und der UdSSR bestehenden Beziehungen der Freundschaft, gegenseitigen brüderlichen Hilfe und Zusammenarbeit, die den Lebensinteressen sowohl ihrer Völker als auch den Interessen der gesamten Gemeinschaft der Länder des Sozialismus entsprechen, in jeder Weise zu entwickeln und zu festigen.

## V

Die Deutsche Demokratische Republik und die Sowjetunion sprechen sich für die Festigung der Organisation der Vereinten Nationen als Instrument für die Aufrechterhaltung des Friedens und der Sicherheit in der Welt aus. Um die Effektivität der Organisation der Vereinten Nationen bei der Lösung der in der UN-Charta festgelegten Aufgaben zu erhöhen, erachten sie es für notwendig, die Organisation der Vereinten Nationen in eine wahrhaft universelle Organisation zu verwandeln, die alle Staaten der Welt in sich vereint. Diesem Ziel würde die Aufnahme beider deutscher Staaten, die im System der internationalen Beziehungen einen wichtigen Platz einnehmen, in die Organisation der Vereinten Nationen dienen. Die sowjetische Seite brachte die Überzeugung zum Ausdruck, daß die aktive Mitarbeit der **DDR** in der **Organisation** der Vereinten Nationen jene Kräfte in dieser Organisation stärken würde, die für eine breite Zusammenarbeit der Staaten im Interesse des Friedens und des Fortschritts eintreten.

Beide Seiten unterstreichen erneut die Notwendigkeit der unverzüglichen Wiederherstellung der legitimen Rechte der Volksrepublik China in der Organisation der Vereinten Nationen.

In Verbindung mit der vorgesehenen Einberufung der zweiten Konferenz der Länder Asiens und Afrikas bringen beide Seiten ihre Überzeugung zum Ausdruck, daß sie einen gewichtigen Beitrag zum weiteren Zusammenschluß aller Kräfte beider Kontinente im Kampf gegen den Imperialismus, Kolonialismus, für den Frieden und die Freundschaft zwischen den Völkern leisten wird.